
教育研究評議会議事録 
 

令 和 ２ 年 ３ 月 １ １ 日 （ 水 ） 
１５時３０分から１６時５５分まで 
法人本部３階 第一会議室 

 
 
 
出席者   
議 長  小山清人（学 長） 
評議員  安田弘法  久保田功  大場好弘  阿部宏慈  小島浩孝（理 事） 

      出口 毅（副学長） 
      清塚邦彦  是川晴彦 
      大森 桂  三上英司 
      大西彰正  並河英紀 
      山下英俊  貞弘光章 
      飯塚 博  黒田充紀 
      林田光祐  村山秀樹 
      根本建二 
監 事  渡辺 均  竹内千春 

 
 
 
 
 
 
１ 教育研究評議会議事録（２月１２日開催）の確認 
  議長から，前回２月１２日開催の本会の議事録（案）について確認があり，議事録が了承された。 
 
 
２ 【協議】令和４年度入学者選抜における学力検査実施教科・科目等について 
  大場理事から，各学部で検討した入学者選抜における学力検査実施教科・科目について審議願うも

のである旨の説明があった。 
  次いで，議長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 
 
 
３ 【協議】令和２年度国立大学法人山形大学年度計画（案）について 

久保田理事から，各部局から提出された年度計画を全学的な観点からとりまとめ，作成した令和２
年度計画（案）について審議願うものである旨の説明があった。 
次いで，議長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 

 
 
４ 【協議】教育研究推進組織の設置について 
  安田理事から，新たに設置する教育研究推進組織について審議願うものである旨の説明があった。 
  次いで，議長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 
 
 
５ 【協議】国立大学法人山形大学及び山形大学基本組織規則等の制定及び一部改正について 
  阿部理事から，新たに教育研究推進組織が設置されることに伴い，関連する規則に関して，新たに
制定及び現行の規則に関して所要の改正を行うことについて審議願うものである旨の説明があった。 

  次いで，議長から，本件について諮られた結果，原案どおり了承された。 
 
 
６ 【協議】人事給与マネジメント改革について 
  阿部理事から，前回の本会で出た意見を踏まえ，改革の大枠について審議願うものである旨の説明
があった。 

  次いで，議長から，本件について諮られた結果，改革の大枠について了承され，今後詳細について
議論していくことが確認された。 



 
  本件に関して，主な意見等は以下のとおり。 
  ・給与タイプが移行することに伴い，給与水準が著しく変わる可能性もあるので，移行する場合の

考え方等を明確にする必要がある。 
  ・スター教授枠として採用する場合の評価の基準，仕組みを明確にする必要がある。 
 
 
７ 【報告】令和３年度山形大学大学院研究科における教育目標及び３つのポリシーについて 
  安田理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
８ 【報告】令和３年度大学院共通教育の進捗について 
  安田理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
９ 【報告】山形大学国際化に関するアクションプラン２０１８－２０２０進捗状況について 
  安田理事から，議題に関して，報告があった。 
 
  本件に関して，主な意見等は，以下のとおり。 
  ・新型コロナウイルス感染症が拡大している中，活動が制限される可能性もあるので，現行のアク

ションプランについて，流動的な対応が求められる可能性がある。 
 
 
10 【報告】就職内定状況（２月末現在）について 

安田理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
11 【報告】国立大学法人山形大学及び山形大学業務執行規程等の一部改正について 
  阿部理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 
12 【報告】令和２年度理事・副学長に権限を委任する業務について 
  小山学長から，議題に関して，報告があった。 
 
 
13 【報告】国立大学協会総会（３月４日開催）について 
  小島理事から，議題に関して，主な審議内容について報告があった。 
 
  本件に関して，主な意見等は，以下のとおり。 
  ・国立大学法人は一法人として独立した機関であり，また，大学の自治との関係性においてもガバ

ナンスコードの策定にあたり，外部からの規制や関与は最小限に抑える必要がある。 
 
 
14 【その他】新型コロナウイルス感染症への対応について 
  小島理事から，議題に関して，報告があり，併せて，根本評議員より附属病院における対応状況に
ついて説明があった。 

  次いで，小山学長から，附属病院での対策方法をモデルとし，各キャンパスにおいて必要対策を推
奨してほしい旨の協力要請があった。 

 
 
15 【その他】若手教員の現状について 
  小山学長から，議題に関して， 報告があった。 
 
 
16 【その他】令和２年度山形大学一般入試（前期日程・後期日程）について 
  大場理事から，議題に関して，報告があった。 
 
 



17 【その他】給与明細の電子化について 
  阿部理事から， 議題に関して，報告があった。 
 
 
18 その他 

１）林田委員から，新しい年度が始まることもあり，オリエンテーション等において学生への学生
生活・交通マナー等について注意喚起が必要である旨の発言があった。 

 
 
 
 
 
 
   次回は，令和 2 年 4 月 8 日（水）に開催することとなった。 


